
 

 

Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Santo Antônio 

Rua Gerson Guerra, 162, Santo Antônio – Itabira/MG  35900-110 
(31) 3839-2349 contato@cbhsantoantonio.org.br 

PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO SANTO ANTÔNIO 1 

Ata da 46ª Reunião Ordinária, realizada em 12 de dezembro de 2016. 2 

 3 

Em 12 de dezembro de 2016, reuniu-se o Plenário do Comitê da Bacia Hidrográfica 4 

do Rio Santo Antônio, na Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Itabira– MG. 5 

Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes: Dartison Fonseca, 6 

Dulce Dias, Sebastião Carvalho, Rone Silva, Ivan Neto, Rander Tostes, e Daniel 7 

Árabe; salvo as justificativas de Tiago Alves, Rossana Soares, Rosimélia 8 

Pimenta e Anderson Lino- Representantes do segmento Usuários; Flávia 9 

Barroso, Terezinha Bretas, Edivaldo Lima, Flávia Pantuza, Tereza Silveira, 10 

Felipe Pedro, Carlos Humberto Cruz, Francisco Bernardino, Maria da 11 

Conceição Andrade e Lucas Miyahara- Representantes do segmento 12 

Sociedade Civil; Grazielle Ribeiro, Tânia Ribeiro, Rita Quintão, Maria de Fátima 13 

Barbosa, Leandro Rabelo, Miguel Duque, Gisleno Castro e Genízio Reis; salvo 14 

a justificativa de Ruderson Carvalho- Representantes do segmento Poder 15 

Público Municipal; Fábio Pinheiro, Nissan Félix e Michael Assunção 16 

(representado por procuração); salvo as justificativas de João Bosco Rosa e 17 

Irene Arantes- Representantes do segmento Poder Público Estadual. Assuntos 18 

em Pauta: 1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. 2) ABERTURA 19 

PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO SANTO 20 

ANTÔNIO, Sr. FELIPE BENÍCIO PEDRO. O Presidente Sr. Felipe Pedro abriu a 21 

46ª Reunião Ordinária do Plenário do CBH Santo Antônio. Realizaram a leitura do 22 

expediente e das deliberações do dia. 3) DELIBERAÇÕES. a) APRECIAÇÃO E 23 

VOTAÇÃO DAS ATAS DAS 45ª REUNIÃO ORDINÁRIA, 14ª E 15ª REUNIÕES 24 

EXTRAORDINÁRIAS- CBH SANTO ANTÔNIO. As atas foram encaminhadas 25 

antecipadamente, via e-mail, a todos os conselheiros e apresentadas à plenária. Os 26 

documentos foram aprovados pelos conselheiros presentes, sem ressalvas. b) 27 

APROVAÇÃO DO CALENDÁRIO DE REUNIÕES E PLANO DE TRABALHO PARA 28 

2017. A sugestão de calendário de reuniões ordinárias para o exercício de 2017 foi 29 

apresentado à plenária, mantendo as seguintes datas: 16/fevereiro, 18/maio, 30 

17/agosto e 30/novembro. As reuniões acontecerão em Itabira, exceto a de 31 

comemoração dos 15 anos do Comitê, em maio, que será na sede do Parque 32 

Estadual Mata do Limoeiro, em Ipocarmo. O plano de trabalho foi lido diante à 33 

plenária, e todos os itens foram discutidos. O plano foi aprovado, mediante a 34 

solicitação de que a cada reunião, sejam apresentados relatórios com os gastos e as 35 

fontes de recursos de cada atividade desenvolvida. c) ANÁLISE DA MINUTA DO 36 

CONTRATO DE GESTÃO IBIO/IGAM. Felipe Pedro reforçou a necessidade de 37 

refazer o grupo de acompanhamento do Contrato de Gestão. Foi discutido também 38 

sobre os gastos do Comitê. Ricardo Valory (Diretor Geral- IBIO AGB Doce) 39 

sugeriu que nas plenárias sejam apresentadas planilha com os gastos atualizados 40 

do Comitê. Wagner Oliveira (IGAM) apresentou a minuta do novo contrato de 41 

gestão, dando ênfase aos indicadores de desempenho e às metas a serem 42 
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cumpridas pela entidade equiparada. Até o momento, o documento estava em 43 

análise do departamento jurídico do IGAM, com previsão para assinatura ainda em 44 

2016. Ressaltou que os comitês devem monitorar o contrato, através de um grupo 45 

de acompanhamento, visto que este deverá aprovar o orçamento anual da entidade 46 

equiparada e suas revisões, desenvolvendo assim, um relatório com todas as 47 

atividades previstas. Ricardo Valory agradeceu o voto de confiança e ressaltou a 48 

importância do fortalecimento da relação entre Agência e Comitê. 4) 49 

APRESENTAÇÕES. a)ANÁLISE PARA APROVAÇÃO DA ADEQUAÇÃO DO 50 

REGIMENTO INTERNO EM ATENDIMENTO à DN CERH Nº 52/2016. 51 

Considerando que, até a data da reunião, o IGAM não havia finalizado a avaliação 52 

das considerações encaminhadas pelo Comitê, este item não foi discutido em 53 

plenária. b) A CRISE HÍDRICA: UMA OPORTUNIDADE PARA MUDANÇAS DE 54 

HÁBITOS E COMPORTAMENTOS. SEBASTIÃO CARVALHO- CENIBRA. 55 

Sebastião Carvalho (CENIBRA) comentou sobre a crise hídrica que estamos 56 

vivenciando, e das dificuldades que os municípios atingidos pelo rompimento da 57 

barragem de Mariana estão enfrentando. Na nossa região há chuva, porém, o 58 

reaproveitamento desta água não é realizado. Apresentou então ferramentas que 59 

podem ser utilizadas dentro de casa para reaproveitamento da água da chuva, como 60 

por exemplo, lavar roupa e até o banheiro. 5) INFORMES E ASSUNTOS GERAIS. 61 

a) LANÇAMENTO DO ENCONTRO MINEIRO DOS COMITÊS DE BACIAS 62 

HIDROGRÁFICAS. Felipe Pedro relatou que em 2017 acontecerá o primeiro 63 

Encontro Mineiro de Comitês de Bacias Hidrográficas e que ele faz parte do grupo 64 

de trabalho, onde estão elaborando o encontro, que acontecerá , provavelmente em 65 

junho ou julho de 2017. b) ASSOCIAÇÃO DE APOIO AOS COMITÊS DO BRASIL. 66 

Felipe Pedro informou que a Associação de Apoio aos Comitês de Bacias 67 

Hidrográficas do Brasil, proposta pelo Fórum Carioca, é uma associação nacional, 68 

em detrimento da Rede Brasileira de Organismos de Bacia-REBOB. O Fórum elege 69 

uma empresa para capitar recursos com fins para organização do Encontro Nacional 70 

de Comitês de Bacias Hidrográficas- ENCOB, a REBOB, contratada, arrecada os 71 

recursos, mas nunca prestou conta. Em 2016, os dados foram divulgados atendendo 72 

solicitação dos organizadores. Explico que foi convidado a auxiliar na criação desta 73 

associação. Maiores detalhes serão apresentados na próxima reunião ordinária. 74 

Finalizou falando sobre um Plano de visita a todos os municípios do Comitê, om 75 

intuito da entrega de um produto a todos os conselheiros do comitê. Fabiana 76 

Conrado (Prefácio Comunicação) ajudou o presidente na redação do projeto e 77 

apresentou um rascunho deste à plenária. O objetivo é visitar todas as prefeituras do 78 

Comitê, imprensa, rádios, pontos turísticos, apresentando o trabalho do mesmo, 79 

visando tornar o comitê conhecido, e assim criar um acervo de fotos e contatos, 80 

podendo montar uma cartilha com a história do Comitê. Felipe reforçou o seu 81 

desejo, de desde o início do mandato, de apresentar a história da bacia, elaborar um 82 

documento com fotos, hino, conhecer o município de cada bacia, para critério de 83 

informação, história e registros fotográficos. O projeto será encaminhado à CTPP e 84 

posteriormente será apresentado novamente à plenária. Reforçou também a 85 
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necessidade de que os membros respondam aos e-mails encaminhados pela 86 

secretaria do Comitê. Orientou sobre o preenchimento do questionário IBIO/IGAM, 87 

para que os membros não avaliem itens que não tenham conhecimento. Ricardo 88 

Valory reforçou para os conselheiros do CBH Doce sobre o preenchimento do 89 

questionário impresso IBIO/ ANA. Agradeceu também, em nome da Agência, ao 90 

Comitê pelo voto de confiança dado ao IBIO tanto pela equiparação quanto ao 91 

contrato de gestão. 6) ENCERRAMENTO. Não havendo outros assuntos a serem 92 

tratados, o presidente Felipe Pedro declarou encerrada a sessão, da qual foi lavrada 93 

esta ata.  94 

 
APROVAÇÃO DA ATA 

 
 

______________________________ 
Sr. Felipe Benício Pedro 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Santo Antônio 
 

 


